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お し ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

★ 令和5年新春ボウリング大会  

・日時：令和 5 年 1 月 29 日(日)  ＊予約済 

・場所：大学ボウル土浦本店  集合 9：00 スタート 9：30 

・会費：1,000 円／1 人  

＊ボウリングの効能 

①糖尿病や高血圧などの生活習慣病の予防 ②足腰の強化 ③ベストな心拍数を保てる

有酸素運動なので、糖質や脂肪を燃焼＝ダイエット効果 ④ストレス解消⑤脳の活性化 

などなど いい事尽くめです！！ 

 

★  クラブ忘年会が 12 月 3日（土）3 年ぶりに行われました    

土浦駅前「うまい家」に開始は、6 時 30 分からですが 6

時には半数近くの各局が集合していました。大久保会長

が都合により遅れる為、JJ1VLM 澤村副会長の進行の元、

JA1IOA 矢口さんの乾杯の音頭で宴が開始されました。

久しぶりに来られた方もおられました。途中、遅れて来

た JJ1ATZ 大久保会長の挨拶後、参加者全員 19 名の自

己紹介に移り、紹介者と聞き入る各局の掛け合いが面白かったですね。3 年ぶりの盛り

上がった会も、JE1RLK 田中副会長のユーモラスな締めの挨拶でお開きとなりました。 

JA1IOA, JA1OVF, JA1PBV, JA1XVT, JE1OON, JE1RLK, JF1KZD, JF1MFE, 

JG1JLU, JG1HJV, JG1IIF, JH1WGP, JJ1ATZ, JJ1NXL, JJ1VLM, JK1OJG, 

JS1LKC, JS1VPY, 7N1RMT  

以上 19 名の参加各局ご苦労様でした。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ 2022 ARDF 競技大会が水戸市森林公園で二日間に亘り開催されました 

2022 年 11 月 26 日(土) 茨城 ARDF 競技大会   参加者 50 名 

2022 年 11 月 27 日(日) 関東地方 ARDF 競技大会 参加者 45 名 

初日は、スタート直前から雨模様になり、雨と足元が悪いコンディションでしたが、二

日目は天気となりました。当クラブからは、役員として、両日参加の JA1IOA 局と 

JF1MFE 局、26 日参加の JJ1VLM 局、そして選手として、両日共 JJ1QPI 千葉さんと、

付き添いの JJ1TMP 局夫妻が参加されました。参加された皆さんご苦労様でした。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ 2 月の予定 

第 40 回関東 UHF コンテスト 

・日時  令和 5 年 2 月 11 日（土）9:00～15:00 

・使用周波数  430／1200／2400／5600MHz 帯、10GHz 帯 
 
茨城県支部モービル Fox ハンティング 

・日時  令和 5 年 2 月 26 日(日)  受付 9:00～9:30 競技時間（10:00～12:00）        

・開催場所   県南(土浦)地区     

・使用周波数  144 MHz 、 4 30MHz 

当クラブからお手伝いがあると思いますが、ハンターとしても何組かは出場しましょう 
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クラブ員各局の皆様、明けましておめでとうございます 

JE1RLK 田中副会長  

昨年までは、コロナコロナで全国的に大騒ぎでしたが、だんだんとコロナ禍にも慣れ、

大騒ぎも無くなり、いろいろな行事が縮小されながらも、全国的に実施されるようにな

りました。我がクラブも、少しずつですが、恒例行事が実施されるようになり、参加協

力された方、ありがとうございました。 

今年は恒例行事がコロナ禍前のように出来ると思います。感染防止に気を配りながら

参加協力をお願いします。 

クラブ員の皆様、今年もよろしくお願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新年明けましておめでとうございます 

本年もよろしくお願いいたします 

JJ1VLM 澤村副会長 

至らぬことが多く会員の皆様には、大変ご迷惑をおかけいたしました。 

残された任期は後わずかですが、精一杯クラブの運営に携わってゆく所存です。よろし

くお願いいたします。 

末筆ですが、この一年も皆様にとって良いお年になりますよう、ご祈念いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 迎  春        

                    JF1MFE  久松 満男 

新しい年を迎えておめでとうございます。なにとぞ本年も宜しくお願い申し上げます。 

昨年は、何かと落ち着かない１年でしたが、なんとか心配なく動ける様になったかな

と有う事で、各行事もこなし一安心、心配されました忘年会も、沢山の参加で締めくく

り一年が終わり、新しい年が迎えられたかなと思います。各人も、今年は良い年である

様にと、手を合わせ願ったのではないでしょうか？ 

たちの悪いコロナウィルスがひとまず落ち着き、またその途にオミクロンウィルスな

る訳のわからないものが発生し心配事が絶えません、そんなことにはめげずにこの一年

元気に頑張りましょう。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

各局新年あけましておめでとうございます 

JI1WLL 小澤 靖 

2025 年あたりまで太陽黒点が活発になります 

24-28MHz それに 50MHz のマジックバンド、頑張ってゲットしましょう  

なんといってもデジタルモードの活躍で 50MHz は活発です 

今年も頑張って電波を出しましょう。 

本年もお手柔らかにお相手のほどよろしくお願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新年明けましておめでとうございます 

JE1NVN 西田清作 

本年も健康に留意して、おおいにアマチュア無線を楽しみましょう 

JARL 協力 「モールス電鍵 ミニチュアコレクション」カプセルトイが、

笠間市の筑波海軍航空隊資料館入口に在りましたよ(0296-73-5777) 

 

各局からの新年ご挨拶 
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明けましておめでとうございます 

                     JN1VVE  高野初江 

コロナの話題が繰り返される中、心まで振り回されてしまうような思

いがします。情報が多すぎて、アルコール消毒、二重マスク、ワクチ

ン接種がどうのこうの。一番大切なものを見失いそうな世の流れです。 

病気にも負けないで、事故にも遭わないで、明るく楽しく今年も楽

しみましょう。 
 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新年のご挨拶 

JK1OJG 安島 美朝 

新年明けましておめでとうござ

います。 

昨年はお世話になりました。本

年もどうぞ宜しくお願いします。 

年を重ねるごとに、あっという

間に正月が来るという感じがしま

す。 

いつからか CQ 誌も 1 月号しか

買わなく（ハム手帳が付くので）

なったのですが、気がつけば 6 冊

（2023 年 1 月号含）にもなっています。 

今年はどんなに年になるでしょうか。昨年は恒例の箱根駅伝から始まり、北京冬季五

輪、ロシアのウクライナ侵攻、知床観光船事故、大谷くんの活躍、KDDI 通信障害（こ

れで BBQ いけませんでした）、統一教会問題、韓国イテウォン圧死事故、新型コロナ

は相変わらず、さっと思い出すだけでも色々ありました。記憶も新しいのですがサッカ

ーワールドカップで活躍した日本チームは一番印象に残っています。 

…おっと、無線の話題が無いかも… 

仕事が忙しいことを理由にしていますが、目標を立

てないとアクティビティが上がらないと考え、毎月一

回は移動運用をしようと IC-705 を購入（先ずは形か

ら入り、投資分を回収という動機付け）して準備を始

めています。 

クラブのイベントにも極力参加するようにしますので、

今年も何卒宜しくお願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

明けましておめでとうございます 

事務局長 JH1WGP 大木 武 

クラブ員の皆さん、昨年は会報記事投稿にご協力を頂きまして有難うございました。 

引き続き本年もどうぞよろしくお願いいたします。                   
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2022 ARDF 競技大会に参加しました    

JJ1QPI 千葉 智子 

 中学 2 年生の時に初めて参加して以来、3 年ぶりに水戸市森林公園

で開催された ARDF 競技大会に 2 日間出場しました。初日はスタート

とほぼ同時に降り出した雨と霧に悩まされ、2 日目は前日の雨の影響

で足場が泥と濡れた落ち葉で歩きにくく、コンディションはあまり良

くはありませんでしたが、制限時間いっぱいまで、他の参加者の皆さ

んに負けないように TX を探し出そうと頑張りました。 

 会場では、JF1MFE 久松さんを始め皆さんに競技のアドバイスをも

らったり、色々サポートして頂いたのですが 2 日間とも、TX を見つける事が出来ませ

んでした。両日の競技後、父の車で TX の位置を再度、公園内を確認して回ると、あと

数メートルだったのに見つけられず諦めて引き返したポイントが幾つもありました。ま

た、地図の読み違え等の自分のミスも判りました。 

 競技の結果はとても残念でしたが面白さも同時に感じることが出来たので次回は高校

卒業後になるかも知れませんが必ず参加して TX を見つけたいと思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

クラブ忘年会写真集 

 

 

  

 

JJ1ATZ 会長挨拶 JA1IOA 局乾杯の音頭 JJ1VLM 副会長の挨拶 

JE1RLK 副会長お開き音

普段お目にかかれない方を中心に掲載しました 
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旧知の Ham との再会 

JA1PBV 伊藤 寧夫 

各局、明けましておめでとうござ

います。昨年同様、本年もよろしく

お願い致します。 

さて、年末に 50 年以上前にお世

話になった先輩とお会いすることが

できました。JE1RLK 田中さんから、

あの方はどうしているだろうかとの

話が出て、何度かご自宅を訪問しま

したが、趣味の写真で出かけている

とのことでお会いできませんでしたが、 

やっとお会いできました。アマチュア無

線からは遠ざかり、もっぱら写真三昧と

ロボット作成やパソコンの自作をされて

いるとか。作品を見させていただきまし

たが、とても素晴らしい出来と感心させ

られました。 

その方は、すでに免許を切らせておりま

したが、JA1GLB 伊勢山さんです。お会

いした頃は、メーカー製の無線機はあっ

たものの自作機器での運用がほとんどでした。そんな時代にトランジスタを使用した

50MHz のトランシーバーを自作され、私は旅行に出る際にお借りして旅先での、CQ CQ 

CQ と連呼して楽しまさせて頂き

ました。 

再開局は人生が難しいのではと

おっしゃっていましたが、電子申

請ができますと申し上げてきまし

た。私宅に戻り局名を検索したと

ころ、割り当てがされてませんの

で、再開局を進めてみようかと思

います。アマチュア無線、、電波

の上だけでなく日常の交流も頻繁

にできると良いですね。 73 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【事務局より】 

会報史を見ると、JA1GLB 伊勢山さんがクラブ在籍していた頃の昭和 45 年 7 月 21 日

付けの会報から、彼自身執筆による「オレワヤッタ！！トランジスタ技術講座」が始ま

った事が見つかりました。残念なことに一回目の紙面しか残されていませんでしたので 

いつまで続いたか不明です。しかし、凄い技術屋さんであることが分かります。 

尚、この時の会長は、JA1PBV 伊藤さんでした。 

 

1 眼レフカメラを遠隔操作するロボット 
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大和ミュウジアムと潜水艦「あきしお」のこと  

JA1OVF 山崎 建志 

昨年の 10 月 24 日から 11 月 7 日までの 2 週間、四国 88 か所を巡礼しました。 

その折、少し横道に反れて呉市にある大和ミュウジアムとそれに隣接した潜水艦「あ

きしお」を見学しました。松山港から呉港フェリーが出ており、これに乗って呉に行き

ました。呉港についたら大和ミュウジアムと潜水艦展示場は隣接しており迷うことなく

会場に着き見学できました。 

戦艦大和は、忠実に実物の 1/10 に作られており、かなり見ごたえのある模型でした。 

主砲などは 3 門あり流石に大きく直径

40 センチの砲弾を打てるようになって

おり、砲弾は機械が弾を込める仕掛けと

いうことでした。また、偵察用の水上飛

行機も 1 機あり流石に凄い大きさだった

ことが伺えました。 

無線用のアンテナも多数張り巡らされ

ておりました。通信用の他レーダーも装

備しているようでした。 

次に、大和ミュージアムの隣の敷地に

2006 年迄実際に使用していた海上自衛

隊の潜水艦「あきしお」があり、実物の中に入り見学することができました。 

狭苦しい内部にぎっしりの機器類があり、寝るところなどは超狭く、ベッドで起き上

がることはできず寝返りなどの身動きがやっとの 3 段ベッドでした。世間の景色を見る

ことができないのにあのような狭苦しい

ところによくぞ数か月も勤務するとは大

変なことと感じ入りました。 

潜望鏡は昼用と夜用の 2 本あり夫々覗

いてみました。操縦席は 2 名が着席でき

るようになっていましたが当然ながら、

世間の景色は見ることができないので計

器類を見ながら指揮官の指示通りの操作

のようでした。 

かねがね本物の潜水艦に乗ってみたい

と思っていたので感動しました。 

なお、本命の巡礼は、今回 2 度目で今年は家内の 17 回忌ということもあって首に故

人の写真を下げ一緒に回ることで 17 回忌の供養としました。 

また、今回は 88 番札所から 1 番札所へ回る「逆打ち」(さかうちと言う)しました。今

回も前回同様マイカーによるもので今回は四国内を約 1,400km 走行し 88 か所を完結

（かんけちと読む）できましたので、最後は徳島港から和歌山港にフェリーで渡り高野

山の奥の院へお礼参りしました。高野山奥の院への道は丁度紅葉の季節でもあり渋滞し

現地に着いてからは駐車場を見つけるのが難儀でした。 

家を出て戻るまでの 2 週間、本降りの雨は 1 日だけで順調な巡礼の旅となり、走行距 

離は約 3,143km でした。 
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【各局短信】…・JQ1QMU 神林さん・・昨年 3 月頃から FT8 の運用を始めました。 

 きっかけは、22m 4 段クランクアップタワーの巻き上げドラム

の故障によりタワーが落下し（幸いケガなし）アンテナがバラバ

ラになってしまった。もうこれで無線は、やめようと思っていた 

矢先、クラブ総会時に JR1CCP 長塚さんと雑談の中に、当局と同

じ八重洲の FT991 を持っていて、FT8

を運用している事が分かり、それな

ら！と長塚さんのアドバイスを得て運

用となった。アンテナは、14,18,21 ダ

イポール、高さ、たったの 6.5m です

が、思った以上に飛ぶようで、世界の仲間と約 500QSO が出

来ています。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

業務日誌コンテストについて 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

昨年度から始めたクラブ内のコンテスト。無線交信活性化の一環としてクラブの一期

内での交信数を競う競技です。 

昨年度は、過去の交信数で競いましたが、今年度は、 

＊2022 年 3 月 1 日から 2023 年 2 月末日までの交信数で競います。 

＊申請者が運用したのであれば、使用した局名（コールサイン）が違っても構わない 

＊交信数の申請は、自己申請とする（上位については紙ログの提出、パソコン利用 

のデータの提出を求められる場合がある） 

＊賞状と記念品は、上位 5 名といたします。 

＊締め切りは、3 月 4 日までとします。 

業務日誌（ログ）を確認し、JA1PBV 伊藤まで電子メール等でお知らせください。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

▼ 寒中お見舞い 

会長 JJ1ATZ 大久保 和夫 

 寒中お見舞い申し上げます。寒さの厳しきおりではございますが、皆様におかれまし

ては健やかにお過ごしのことと思います。 

 昨年六月に義母が他界しました為、年頭でのご挨拶は控えさせて頂きました。 

昨年中は、新型コロナ禍の中ではありましたが、皆様に支えて頂きながらクラブ行事を

進めることが出来ました。感謝申し上げます。 

 本年は、少しでも早く新型コロナウィルスが収束するとともに、皆様にとって良き年

となりますようご祈念申し上げます。 本年も宜しくお願い申し上げます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 

 

令和 4 年度 第  10 号 通巻 566 号 J A R L 登録番号 1 4 - 1 - 1 8 

発行日：令和 5 年  1 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ事務局 
オンエア ミーティング：毎週月曜日 PM9：00～ 土浦レピータ（439.70MHz） 


